



Landtagswahl in Schleswig-Holstein

Gegen den Strom

Von Carina Casten und Eric Stumper | 07.05.2012 15:47 Uhr

Am 06. Mai 2012 wurde die neue Landesregierung in Schleswig-Holstein gewählt. Die CDU erhielt dabei die meisten Stimmen. Trotzdem scheint es sehr wahrscheinlich, dass SPD, Die Grünen und SSW die neue Regierung stellen werden. Die vermeintlich kleinen Parteien konnten teils große Erfolge erzielen. Die erstmalig angetretene MUD blieb allerdings hinter den eigenen Erwartungen zurück.



Konrad Fischer auf seinem Kutter: Der Parteivorsitzende der MUD geht weiterhin seinem üblichen Beruf nach.

© Foto Stumper

Kiel/Heikendorf. „Ich hätte gewettet 0,2%“, so die Prognose des Heikendorfer Fischers und Parteivorsitzenden der Maritimen Union Deutschlands (MUD), Konrad Fischer, zum eigenen Wahlergebnis.

[Kommentieren](#)[Drucken](#)Text [Empfehlen](#) 0[Twittern](#) 0

Aufgrund eines Urteil des Landesverfassungsgerichtes mussten die Wahlen zum 18. Schleswig holsteinischen Landtag vorgezogen werden. Dabei erzielte die 2011 gegründete „MUD“ am letzten Sonntag ein Ergebnis von 0,1% und blieb damit hinter ihren eigenen Erwartungen zurück. „Keiner hat damit gerechnet, dass wir so weit kommen würden“ – so Fischer, trotzdem habe man sich nach dem langen Wahlkampf mehr als die erreichten 1621 Stimmen erhofft. Die Wahlbeteiligung lag landesweit bei 60,1%, die schwächste Beteiligung seit der ersten Wahl 1947.

Die CDU wurde mit 30,8% der Stimmen stärkste Kraft, dicht gefolgt von der SPD mit 30,4%. Die Grünen erzielten mit 13,2% ihr bisher bestes Ergebnis in Schleswig-Holstein. Auch die FDP erreichte mit 8,2% einen guten Wert, zumal die Prognosen sie vor der Wahl schon unter der 5% Hürde gesehen hatten. Die Linke verpasste mit nur 2,2% der Stimmen den Sprung in den Landtag deutlich.

Erstmals zieht nun auch die Piratenpartei mit 8,2% der Stimmen in den Schleswig-Holsteinischen Landtag ein und ist somit außer dem Süd-schleswigschen Wählerverband (SSW) die einzige kleinere Partei, die Sitze im Parlament erhält.

Zwar sieht Konrad Fischer seine MUD als „die wahren Piraten“, begrüßt aber das große Engagement der noch jungen Partei und erklärte weiterhin, dass „auch deren Erfolg noch wachsen muss“, denn „die Grünen hätte man ja früher auch nur belächelt.“

Das Parteiprogramm der MUD ist zurzeit noch sehr fokussiert auf Themen aus den Bereichen Schifffahrt, Schiffbau und Fischerei, im Heimat-Wahlkreis Heikendorf reichte dies jedoch für 2,8% der Zweitstimmen aus.

In den Koalitionsverhandlungen werden SPD, Grüne und SSW versuchen, ein Drei-Parteien-Bündnis einzugehen. Dieses hätte jedoch nur eine Stimme Mehrheit im Parlament. Der SSW ist aufgrund einer Minderheitsregelung von der 5% Hürde befreit und kann so trotz des Ergebnisses von 4,6% an der Regierungsbildung teilnehmen.

Auch Werner Lahann, Landesvorsitzender der Familien-Partei in Schleswig-Holstein, ist sehr zufrieden mit dem Ergebnis seiner Partei, die mit 1% der Stimmen einen Zuwachs von 0,2% gegenüber den Ergebnissen der Landtagswahl 2009 erzielen konnte. Auch er befürwortet den Erfolg der Piraten und ist der Ansicht, dass sie „zunächst einmal neuen Schwung in die Politik bringen“. Kleine Parteien sind seiner Meinung nach weiterhin sehr wichtig für die Politik, denn auch „wenn es ihnen an Macht fehle, sind sie doch in sämtlichen Ausschüssen dabei und tragen dort ihre Argumente vor, mit denen sich die Regierung dann auseinandersetzen muss. Sie bleiben nicht ungehört.“

[« Voriger Artikel](#)**KOMMENTARE IM FORUM**

DrWho | 07.05.2012

Die MUD ist super!

Ich habe schon von denen gehört, die sind echt alle total nett und bei der nächsten Wahl wähle ich sie auf jeden Fall.

KielerSprotte | 07.05.2012

PIRATEN VOR!!!

Also ich hab die Piraten gewählt und das hat sich total gelohnt!!!! Alle sollten die Piraten wählen!!!!!!

Peter73 | 07.05.2012

SPD

Ich halte nichts von kleinen Parteien. Die können alle nichts ändern. Nur die SPD weiß, wie Politik funktioniert. Deswegen haben sie ja auch gewonnen. Die Piraten haben ja auch nur so viele Stimmen bekommen, weil die Jugend illegal im Internet downloaden will!

[▶ Weitere Kommentare](#)[▶ Startseite Forum](#)[Kommentar schreiben](#)[KN-immo](#)[KN-marktplatz](#)[KN-motor](#)[KN-jobs](#)[KN-trauer](#)[KN-shop](#)[LESERREISEN](#)[OnlineServiceCenter](#)**DAS KÖNNTE SIE AUCH INTERESSIEREN**

- ▶ Lesen Sie den Kommentar „David gegen Goliath“. Ob kleine Parteien eine Chance... ▶ [mehr](#)
- ▶ Die Wahlergebnisse der Landtagswahl. Alle Zahlen, alle Gewinner und... ▶ [mehr](#)
- ▶ Dänen-Ampel in Schleswig-Holstein? So könnte eine neue Koalition... ▶ [mehr](#)
- ▶ Die Wahlkampfparty der Piraten. Sie hissen die Flaggen für ihren Einzug in den ... ▶ [mehr](#)

ALLE INFORMATIONEN ZUR LANDTAGSWAHL

Die detaillierten Wahlergebnisse von allen Wahlkreisen finden sie [▶ hier](#).

**UMFRAGE****Wie zufrieden sind sie mit den Wahlergebnissen der Landtagswahl?**

- Sehr zufrieden.
- Zufrieden.
- Neutral.
- Unzufrieden.

[Abstimmen](#)[Ergebnis](#)**MEIST GELESEN**

1. Gegen den Strom
2. David gegen Goliath: Die Qual der Wahl
3. Schwerer Unfall auf A7: Drei Verletzte
4. Auf dem Weg zur Arbeit überfallen
5. Die SPD ist knapper Wahlsieger

BILDERSTRECKE | Konrad Fischer**SPECIAL | Radioreportage zu Konrad Fischer**

Hören sie exklusiv die Radioreportage zu Konrad Fischer, dem Parteivorsitzenden der MUD.

